
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 05.04.2018 
Auskunft erteilt: Frau Allamode Telefax: 0641 306-2700  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

der 13. Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden 

am Donnerstag, dem 29.03.2018, 

im ehem. Feuerwehrraum, Zum Dorfplatz 6, 35398 Gießen-Lützellinden. 

Sitzungsdauer: 20:00 - 20:45 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Ortsbeiratsmitglieder der Fraktion Bürger für Lützellinden: 
Herr Rolf Luh   
Frau Petra Norsch   
 
Ortsbeiratsmitglieder der SPD-Fraktion: 
Herr Michael Borke   
Herrn Sebastian Heye   
Frau Tanja Michel   
 
Ortsbeiratsmitglieder der CDU-Fraktion: 
Herr Markus Sames Stellv. Ortsvorsteher  
 
Vom Magistrat: 
Herr Rolf Krieger   
 
Für die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte: 
Frau Andrea Allamode Schriftführerin  
 
Entschuldigt: 
Frau Elke Koch-Michel BfL-Fraktion  
Herr Ralf Lenz BfL-Fraktion  
Herr Carsten Zörb CDU-Fraktion  
Herr Peter Neidel Stadtrat  
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Stellv. Ortsvorsteher Sames eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist.  
 
Gegen die Form und die Frist der Einladung und gegen die Tagesordnung werden keine 
Einwände erhoben. Somit ist die Tagesordnung in der vorliegenden Form beschlossen. 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

1. Genehmigung der Niederschrift über die 12. Sitzung des Ortsbeirates am 
01.02.2018 

  
2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
3. Neudruck der Geschäftsordnung der Ortsbeiräte der 

Universitätsstadt Gießen 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 18.03.2018 - 

OBR/1066/2018 

  
4. Schnelles Internet im Ortskern Lützellinden 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 18.03.2018 - 
OBR/1067/2018 

  
5. Neue Küche für die Schülerbetreuung der Lindbachschule 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 18.03.2018 - 
OBR/1068/2018 

  
6. Straßenbeleuchtung Oberer Hellerpfad  

- Antrag der SPD-Fraktion vom 18.03.2018 - 
OBR/1069/2018 

  
7. Mitteilungen und Anfragen  
  
7.1. Restaurierung der Lindbachquelle und gefahrloser Zugang - Neuanpflanzung 

von drei Linden; 
hier: Schreiben des Heimatvereins Lützellinden e.V. vom 16.03.2018 

  
8. Bürgerfragestunde  
 
 
Abwicklung der Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Genehmigung der Niederschrift über die 12. Sitzung des 

Ortsbeirates am 01.02.2018 
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 Beratungsergebnis:  
Die Niederschrift wird in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt. 
 

  
2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
 Folgende Antworten des Magistrats zu Anträgen/Anmerkungen des 

Ortsbeirates liegen vor: 
 
Grundhafte Erneuerung der „Bitzenstraße“ sowie Zurückstellung der Maßnahme 
„Am Weiher“; 
Antworten des Magistrats vom 20.03. und 22.03.2018 

Betreffend der Antwort des Magistrats vom 20.03.2018 (unterschrieben von 
Herrn Pausch) merkt Herr Borke, SPD-Fraktion, an, dass eine Asbestversorgung 
nicht stattfindet. Stattdessen habe die Untersuchung der Schwarzdecken jedoch 
einen hohen Summengehalt polyzyklischer aromatischer Kohlenwasserstoffe 
(PAK) ergeben. Diese werden als gefährliche Abfälle eingestuft und müssen 
entsprechend behandelt und entsorgt werden. Er verstehe allerdings nicht, 
warum die Bürger für diese Kosten, die die Stadt verursacht habe, damals die 
Gemeinde und insofern die Stadt als Rechtsnachfolgerin, aufkommen sollen. Er 
bittet daher nochmals Herrn Stadtrat Neidel um eine Antwort, warum denn die 
Entsorgungskosten nun doch noch umgelegt werden sollen. 
 
 
Planung und Errichtung des Fahrradweg-Teilstücks zwischen Autohofkreisel bis 
Ortseingang Lützellinden, OBR/0972/2018; 
Antwort des Magistrats vom 06.03.2018 

Stellv. Ortsvorsteher Sames zeigt sich irritiert über die vorliegende Antwort des 
Magistrats, in der es u. a. heiße: „... dass die Herstellung der Radweg-Verbindung 
… derzeit nicht möglich ist. Als Grund hierfür wird angegeben, dass sich die für den 
Radweg benötigten Flächen teilweise in Privatbesitz befinden. Der Stadt war es bisher 
nicht möglich, diese Flächen vom Eigentümer zu erwerben, da dieser nicht dazu bereit 

war.“ Er gibt zu Protokoll, dass er bis heute von offizieller Seite noch keine 
Anfrage bezüglich eines Ankaufs seiner Flächen erhalten habe. Insofern 
wundert er sich schon über diese Aussagen. 
 
Herr Borke, SPD-Fraktion stellt weiter fest, dass der Hinweis dass „… eine 
Verbindung für Radfahrer jedoch über den parallel zur L3054 verlaufenden Feldweg 

(hinter dem Aussiedlerhof) möglich“ sei auch irritiert, denn es handele sich hier um 
Privatgelände, dass nicht einfach mal zu einem öffentlichen Radweg 
umgewandelt werden könne.  
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Vorstellung der Kanalmaßnahme grundhafte Erneuerung" der Bitzenstraße, 
OBR/0846/2017; 
Antwort des Magistrats vom 08.03.2018 
 
Fragen der Interessengemeinschaft Bitzenstraße / Am Weiher, 11. Sitzung des 
Ortsbeirates am 09.11.2017, TOP 9; 
Antwort des Magistrats vom 08.03.2018 
 
Pflegeplan für die städtischen Liegeschaften, OBR/0781/2017; 
Antwort des Magistrats vom 23.03.2018 
 
Fertigstellung der Autobahnbrücke über die A45 nach Rechtenbach, 
OBR/0973/2018 
Antwort des Magistrats vom 06.03.2018 
 

  
3. Neudruck der Geschäftsordnung der Ortsbeiräte der 

Universitätsstadt Gießen 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 18.03.2018 - 

OBR/1066/2018 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, dafür Sorge zu tragen, dass 
noch in diesem Jahr eine gedruckte Fassung der für die Ortsbeiräte in der 
Universitätsstadt Gießen gültigen Geschäftsordnung vorgelegt wird.“ 
 
Begründung: 
In der letzten Legislaturperiode wurde der Katalog der Regelungen für die Ortsbeiräte 
deutlich ausgeweitet. Die neue Geschäftsordnung sollte für alle Ortsbeiräte der 
Universitätsstadt Gießen auch schriftlich zur Verfügung gestellt werden. 

 
 Beratungsergebnis:  

Zurückgezogen, da den Mitglieder des Ortsbeirates zwischenzeitlich eine 
aktuelle Fassung der Geschäftsordnung übersandt wurde. 
 

  
4. Schnelles Internet im Ortskern Lützellinden 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 18.03.2018 - 
OBR/1067/2018 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten zu prüfen, warum die 
Telekom Deutschland GmbH im Ortskern von Lützellinden keine schnellen 
Internetanschlüsse (50 MBit/sec.) zur Verfügung stellt und wann mit einer 
Behebung des Engpasses zu rechnen ist.“ 
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Begründung: 
Mehrere Bürger klagen darüber, dass die Telekom derzeit keine weiteren schnellen 
Internetanschlüsse zur Verfügung stellen kann, da angeblich keine Kapazitäten mehr 
zur Verfügung stehen. Es ist nicht akzeptabel, dass in Stadtteilen Gießens keine 
ausreichende Internetversorgung möglich ist. Der Magistrat wird gebeten, die Telekom 
umgehend aufzufordern, ausreichende Kapazitäten für Lützellinden zur Verfügung zu 
stellen. 

 
 Beratungsergebnis: Ohne Aussprache einstimmig beschlossen. 

 
  
5. Neue Küche für die Schülerbetreuung der Lindbachschule 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 18.03.2018 - 
OBR/1068/2018 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, zeitnah eine neue 
Küche mit zeitgemäßen Küchengeräten für die Schülerbetreuung der 
Lindbachschule anzuschaffen. Die Küche der Schülerbetreuung entspricht nicht 
mehr den modernen Anforderungen, insbesondere fehlen ein Kühlschrank mit 
ausreichenden Kapazitäten und eine Mikrowelle.“ 
 
Begründung: 
In der Schülerbetreuung der Lindbachschule essen mittlerweile rd. 30 Kinder täglich zu 
Mittag. Die Ausstattung der Küche entspricht in keinem Belang modernen 
Anforderungen. Insbesondere fehlen Möglichkeiten Speisen zu wärmen oder zu kühlen. 
Der Magistrat wird gebeten, diesen unhaltbaren Zustand kurzfristig abzustellen. 

 
 Beratungsergebnis: Ohne Aussprache einstimmig beschlossen. 

 
  
6. Straßenbeleuchtung Oberer Hellerpfad  

- Antrag der SPD-Fraktion vom 18.03.2018 - 
OBR/1069/2018 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, die 
Straßenbeleuchtung im Bereich Hellerpfad / Ecke Sportplatzstraße zu prüfen 
und dort ggfs. eine weitere Straßenlaterne aufzustellen.“ 
 
Begründung: 
Der Bereich des oberen Hellerpfades ist nicht ausreichend ausgeleuchtet. Insbesondere 
Besucher des Evangelischen Gemeindehauses können den Hellerpfad nach Einbruch 
der Dunkelheit nicht gefahrlos passieren. Es ist daher zu prüfen ob die 
Beleuchtungssituation durch Aufstellung einer weiteren Straßenbeleuchtung nicht 
verbessert werden kann. 
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 Beratungsergebnis: Ohne Aussprache einstimmig beschlossen. 
 

  
7. Mitteilungen und Anfragen  

7.1. Restaurierung der Lindbachquelle und gefahrloser Zugang - Neuanpflanzung 
von drei Linden; 
hier: Schreiben des Heimatvereins Lützellinden e.V. vom 16.03.2018 

  
 Das Schreiben des Heimatvereins Lützellinden e.V. liegen allen Mitgliedern des 

Ortsbeirates vor und ist der Niederschrift als Anlage beigefügt.  
 
Nach ausführlicher Diskussion wird einvernehmlich festgestellt, dass in der 
Sitzung vor der Sommerpause von Seiten des Magistrats ein Bericht über den 
aktuellen Sachstand gegeben werden solle. Zudem solle vor der Sitzung mit 
dem zuständigen Fachamt eine Ortsbegehung stattfinden. 
 

  
8. Bürgerfragestunde  
  
 Es wird nichts vorgebracht. 

 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der stellv. Ortsvorsteher 
Sames die Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Donnerstag, 17.05.2018, um 20:00 Uhr, 
statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 07.05.2018, 08:00 Uhr. 
 
 
 DER STELLV. ORTSVORSTEHER: DIE SCHRIFTFÜHRERIN: 
 
 
 (gez.)  S  a  m  e  s  (gez.)  A l l a m o d e 
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